
日にち 質問順 議 員 氏 名

１．高齢運転者の免許証自主返納について
（１）本市における自主返納の状況について伺う
（２）どのような事故の内容が多いのか
（３）高齢運転者の免許証自主返納に対する公共交通機関利用等の優遇制度に
ついて

２．小・中学校の熱中症対策について
（１）学校体育館での熱中症の事故について伺う
（２）市内の小・中学校のクーラーの設置状況について伺う
（３）熱中症対策はどのように講じられているか

３．学校図書館の本について
（１）保管方法について
（２）廃棄方法は

１．人口減少を少しでも食い止める方策の一つが企業誘致であると考えるにつ
いて
（１）これまでの企業誘致の取り組みについて
（２）企業誘致にあたっての市の方針は
（３）これからの企業誘致について

２．未来を担う子どもたちのために
（１）人口減少を食い止めるための教育について
（２）茨城県のすすめる方向性と小美玉市の方向性について
（３）小美玉市の教育の課題について
（４）次世代につなぐ環境について

３．これまでに行った私の一般質問について
（１）甚大災害に備えた危機管理について
（２）キャトルセゾンについて
（３）空のえき　そ・ら・らについて
（４）つくばエクスプレスの茨城空港までの延伸について
（５）茨城空港に関わることについて
（６）市内観光について
（７）市内経済活性化策について
（８）公共交通について
（９）羽鳥駅について
（10）ダイヤモンドシティ・プロジェクトについて
（11）インターネットの活用について
（12）市の職員について

１．母子を支える体制づくりについて
（１）子育て世代包括支援センターの設置について
（２）産前産後ケア事業の考え方と今後の取り組みについて

２．防災について
（１）本年度の計画を伺う
（２）職員の防災訓練の考え方と取り組みについて
（３）防災ハンドブックについて
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日にち 質問順 議 員 氏 名
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1．農政事業
（１）遠州池全体の整備について
①所有権及び管理者について
②水利権はどうなっているのか
③地震に対する防備、護岸は？
④景観について
⑤今後の計画は？

２．下水道事業
（１）公共下水道の進捗状況について
①納場南部地区への導入計画は？

3．水道事業
（１）企業誘致とインフラ整備について

１．小美玉市地域公共交通について
（１）小美玉市地域公共交通について２点伺う
①小美玉市地域公共交通会議での論点
②小美玉市地域公共交通の在り方、目指すべきところ

２．地域包括支援センター（ケアマネジメント）一元化の効果検証について
（１）今年度から地域包括支援センターが統合され、ケアマネジメント業務の
一元化が図られている。ケアマネジメント業務一元化の効果検証について所見
を求める。

３．帰国・外国人児童生徒等に対する日本語指導について
（１）インクルーシブ教育は、多様性を包み込む、包括的な教育への取り組み
であり、帰国・外国人児童生徒等に対する日本語指導において、学校教育にお
ける明確な位置付けは必要となる。
①帰国・外国人児童生徒等に対する日本語指導の現況について
②市教育振興基本計画における日本語指導の位置付けについて

４．下水道事業の公営企業化、企業会計移行について
（１）国の公営企業会計の運用拡大に向けたロードマップの下、下水道事業は
令和２年４月から公営企業会計へと移行される運びとなる。企業会計へと移行
する過程において、会計実務の変更をはじめ、数多くの調整事項があると思わ
れる。下水道事業の企業会計移行へ向けての進捗状況を聞く。

5．平成30年度決算に係る健全化判断比率４指標について
（１）平成30年度決算に係る健全化判断比率４指標への所見を求める。

６．枠配分方式による予算編成、並びに予算編成における財政調整基金現在高
の在り方について
（１）予算編成の現況を踏まえ、３点について所見を求める。
①枠配分方式予算編成の現況・課題を踏まえ、枠配分方式の今後の在り方（考
え方）について、所見を求める。
②部局別　枠配分対象経費の一般財源配分において一律の削減率ありきではな
く、行政関与の度合いを客観的指標のマトリックスで表し、活用することによ
り、配分決定を行うことも必要と考える。部局別　枠配分対象経費の一般財源
配分における行政関与度のマトリックス活用について所見を求める。
③近年の予算編成と財政調整基金の兼ね合いを踏まえ、予算編成における財政
調整基金の位置付け、並びに財政調整基金現在高の在り方（考え方）につい
て、所見を求める。

７．地方公会計の活用促進について
（１）地方公会計は整備の段階から活用の段階へと変わりつつあるが、適切に
固定資産台帳を更新し、財務書類を適切に作成することが、活用に向けての前
提となる。現在、市では令和元・２年度の２年間をかけ、公共施設建築物系個
別施設計画の策定が行われているところ。
これらを踏まえ２点質問。
①地方公会計の活用促進への前提となる固定資産台帳の整備・更新状況につい
て
②地方公会計の活用促進に向けた庁内体制について
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日にち 質問順 議 員 氏 名
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１．羽鳥駅周辺整備事業、駅前広場について
（１）羽鳥駅周辺整備事業、駅前広場の進捗状況について
（２）県との連携で茨城空港までの直行バスを考えているのか？

２．茨城空港アクセス道路について
（１）茨城県の事業である空港から出ている高速バスについて

３．福祉行政について
（１）小美玉市で日本版ＣＣＲＣをどのように考えているのか

４．小美玉市移住促進住宅取得助成金事業について
（１）今年度どのくらいの申請があったのか？
（２）今後移住者向けだけでなく、市内の人向けの住宅取得助成事業を考えて
みるのはどうだろうか？

１．幼児教育・保育について
（１）幼児教育の質の確保・向上
（２）公立幼稚園の存在意義と将来像
（３）美野里地区の公立幼稚園の将来像と預かり保育

２．農業政策について
（１）ＧＡＰの普及推進について
（２）「平成の大検地」農地の利用実態調査の進捗状況及び農地賃貸借のマッ
チング状況や課題、現在の目標
（３）持続可能な農業経営の為、その礎ともなる土地改良事業、将来を見据え
た現在の取組状況は
（４）国際空港を抱える田園都市、地元食材普及に繋がる農泊開設者への支援
策は

３．つくばエクスプレス延伸について
（１）各、関係機関や自治体、県との連携状況、国、事業主体者（首都圏新都
市鉄道）への要望活動の状況と今後の展開計画は
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１．請願の処理の経過と結果について
（１）合併後、未実施だった旧三町村の請願と要望書の経過と結果について
（２）合併後、採択した請願の処理と結果について

１．茨城空港アクセス道路について
（１）建設中の常磐道石岡小美玉スマートインターチェンジ（ＩＣ）と茨城空
港を結ぶ「茨城空港アクセス道路」は、９月21日一部供用開始されることにな
りました。石岡市正上内のＩＣから小美玉市野田まで約9.6キロを結ぶ道路と
して秋の茨城国体、全国障害者スポーツ大会、来年のオリンピック、パラリン
ピックが開催されることで、アクセス向上、小美玉市のさらなる発展が期待さ
れております。そこで「茨城空港アクセス道路」の愛称について市の所見を伺
います。

２．玉里小、玉里北小、玉里東小の統廃合後の利活用推進方法について
（１）平成27年に策定した市立小中学校規模配置適正化実施計画のもと、玉里
小、玉里北小、玉里東小を統合し、玉里中との小中一貫校の開校を決定しまし
た。令和元年度は第１期工事として新校舎建設、倉庫屋外トイレの新設および
既存施設の解体、玉里中体育館と新校舎を結ぶ仮説の渡り廊下設置を計画され
ております。そこで、廃校となる玉里小、玉里北小、玉里東小の校舎等の利活
用推進方法についてお伺いします。
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日にち 質問順 議 員 氏 名

令和元年度第３回定例会一般質問通告一覧

１．空のえき「そ・ら・ら」の現況及び、今後の計画について
（１）来客数の状況について
（２）収支状況について
①まちづくり基金の状況
②店舗の売上げ状況
（３）業務委託体制の状況について
（４）運営体制について
①運営委員会の状況
②指定管理者制度の導入
（５）拡張計画について

２．公共施設等総合管理計画に伴う進捗状況について
（１）公共施設等総合管理計画に伴う現在の進捗状況について
（２）公共施設等総合管理計画推進本部及び、検討会議の開催状況について
（３）住民ニーズの把握について
（４）今後の計画（優先順位）の方向性について

１．消防行政について
（１）消防団員不足について
①新規加入団員が年々減少傾向にあり、今後さらに団員確保が難しくなるが、
対策はあるのか
（２）給水車（大型）の導入について
①災害時の給水活動、火災時の初期消火活動、火災消化後の防火水槽への給水
活動等にて大型の給水車両導入を要望

２．防犯対策について
（１）市内の防犯カメラ設置について
①現在の防犯カメラ設置状況と、今後の設置計画について市の考えを伺う

1 .医療行政
（１）大和田議員の死を悼む、助けることは出来なかったのか？

２．教育行政
（１）政府が教育改革を呼んでいますが、その準備は進んでいますか

３．財政行政
（１）新市建設計画の中で財政の健全化について述べられていますが、達成さ
れましたか

４．建設行政
（１）玉里地域の道路整備について
（２）マスタープランの見直しは進んでいますか（平成29年度を中間年として
見直しがされるはずですが）

５．危機管理行政
（１）危機管理のその機能は充実しましたか
（２）東日本震災による放射能汚染の補償請求の状況について
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日にち 質問順 議 員 氏 名

令和元年度第３回定例会一般質問通告一覧

１．子育て支援策の充実を
（１）教育現場から
①避難所にもなる体育館にもエアコンを
②園児用スクールバスは無料に
③学校給食費の無償化を
（２）子育て支援の福祉施策は
①国保税の値下げ、子どもの均等割りの検討は
②出産祝金はすべての子どもに

２．高齢者施策の充実を
（１）高齢者の外出支援策は
①循環バスは高齢者が利用しやすいか
②デマンドタクシーの検討はなされたか
③タクシー券の充実を

３．若者支援策は
（１）住宅リフォーム制度の充実と、空き家、空き店舗施策の充実を
（２）若者定住施策は進んでいるか

４．安心して住み続けられるまちづくりは
（１）東海第二原発問題をどう捉えているか
①避難計画と受け入れ態勢はどうなっているか
②東海第二原発の廃炉宣言を
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